



SPD Fraktion im Bezirksausschuss 22 Aubing – Lochhausen – Langwied

Antragsteller
Thomas Hampel

Fraktionsmitglieder:
Robert Brenner
Brigitta Bacak, stellv. Fraktionssprecherin
Thomas Hampel, Fraktionssprecher
Claudia Stadler

München, 17.09.2025

Aufstellen von stationären Geschwindigkeitsmessenanlagen in Bereichen, die der kommunalen Verkehrsüberwachung unterstehen.

Antrag:

Die Stadtverwaltung wird aufgefordert zu prüfen, wo im 22. Stadtbezirk in Bereichen, die der kommunalen Verkehrsüberwachung unterstehen, stationäre Geschwindigkeitsmessenanlagen aufgestellt werden können.

Begründung:

Bei Forderungen der Bevölkerung nach mehr Geschwindigkeitsmessungen im 22. Stadtbezirk, wird seitens der Verwaltung immer wieder auf den teuren Personaleinsatz und den Personalmangel verwiesen. Stationäre Geschwindigkeitsmessenanlagen haben den großen Vorteil, dass sie nach der einmaligen Installation keinen Personaleinsatz erfordern. Auch die Wartungsaufwände halten sich in Grenzen.

In Deutschland sind mittlerweile ca. 4300 stationäre Geschwindigkeitsmessenanlagen in den Kommunen und über Land aufgestellt. Davon die stolze Zahl von 1000 in Baden Württemberg. In ganz Bayern sind es gerade einmal 12 aufgestellte stationäre Geschwindigkeitsmessenanlagen.

Auch in der LHM gehören stationäre Geschwindigkeitsmessenanlagen zu sehr seltenen Einrichtungen. Die Aufstellung einer solchen Anlage ist zweifellos eine hohe Investition. Es dürfte allerdings kein Problem sein, die Investition durch die vereinnahmten Bußgelder wieder einzunehmen.

Beispiel ist die Gemeinde Kirchseeon. Kirchseeon hat innerorts einen der wenigen stationären Geschwindigkeitsmessenanlagen in Bayern aufgestellt. Nach Aussagen des Bürgermeisters vereinnahmt die Gemeinde durch diese Anlage jährlich ca. 1,1 Mio. €. Ein nicht unbeachtlicher Betrag, der die Investitionskosten mehrfach übersteigt.

Der Antragsteller fordert daher die LHM auf, zu prüfen, wo in Bereichen die der kommunalen Verkehrsüberwachung unterstehen, stationäre Geschwindigkeitsmessenanlagen aufgestellt werden können.

gez. Antragsteller